

EL ECO GUIXOLENSE

Periódico literario y de intereses generales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En S. Feliu de Guixols, trimestre, 6 rs.
Provincias, trimestre, 8 rs.
Estranjero, trimestre, 14 rs.
Ultramar, trimestre, 1 peso en oro.
Continente americano, 1 y medio pesos oro.
Números sueltos, 6 cuartos.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Calle Santo Domingo, 15, bajos.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

El pago será adelantado.—No se devuelven originales.

Se anunciará gratis toda obra que se reciba.

Asimismo emitirá juicio la Redaccion si le cree conveniente.

La cuestacion del lunes.

Conforme indicamos en la última hora de nuestro número anterior, á la una y media de la tarde del próximo pasado lunes salió de las Casas Consistoriales la *Comision* que debía pasar á recoger donativos para con los cuales endulzar lágrimas, mitigar dolores, y aminorar en todo lo posible el estado de indigencia á que quedaron sumidas algunas familias con la catástrofe del *Laud María*.

Compuesta aquella de nuestro entusiasta primer Alcalde, Juez municipal, Ayudante de marina, Gefe de la Guardia civil, Sr. Cura párroco, individuos que componen la Junta de Beneficencia, varias personas de influencia mas caracterizadas en esta poblacion, juntamente con una comision de la redaccion de «El Eco Guixolense», en número de mas de veinte, y dividida en dos secciones, cuyo frente iba una orquesta ejecutando inspiradas marchas fúnebres que aumentaban la solemnidad de aquel acto tan triste como humanitario, dióse principio á la visita que debía extenderse á todas las casas de la poblacion.

Habíamos predicho lo que sucedería; y no nos equivocamos. Los vivos sentimientos de filantropía que siempre han vivido encarnados en la esencia de este vecindario, no podían dejar de esplayarse en la práctica de uno de sus mas predilectos dones: la Caridad.

¡Qué de lágrimas y qué de escenas conmovedoras hemos presenciado durante nuestro curso por estas calles!

Mujeres en medio de la mayor incertidumbre aguardando con ansia el regreso de sus esposos al seno de la familia; madres cuyo corazon preso de la mas cruel inquietud, suspirando por la vuelta de los seres mas queridos al regazo materno; pero todas bondadosas, compasivas hasta lo increíble, al depositar la humilde pero para ellas tan cuantiosa moneda de cobre. Y nada digamos de aquellos honrados marinos que apenas libertados de las furiosas olas, hemos visto desprenderse con una generosidad sin límites, de una parte de su reducidísimo patrimonio, en tanto que sus ojos se arrastraban en lágrimas y de sus labios escapaban estas dulces y á la vez desgarradoras palabras de consuelo: *¡Para los pobres huérfanos!* Recordemos estos ejemplos y apresurémonos á imitarlos siempre que la desgracia le alcance á alguno de nuestros hermanos: solo así se subliman las almas generosas.

Por esto es digna de alabanza la conducta seguida por el pueblo todo de San Feliu de Guixols.

Los desvelos de nuestras autoridades, el concurso de las personas influyentes, la actitud de las sociedades, la actividad que siempre en casos análogos ha desplegado nuestra entusiasta juventud, circunstancias han sido que en conjunto han estimulado el por demás bondadoso corazon de estos habitantes. Reciban unos y otros el puro afecto de la gratitud mas indeleble con que, á nombre de los desgraciados, envuelve á todos

LA REDACCION.

PROTECCION.

No siempre cuando encabezamos nuestros escritos con semejante epigrafe hemos de dedicarlos á la cuestion corchera. Materia de qué tratar prestan otros artículos además de los tapones, y aunque tal vez muchos no se hayan fijado en ello, los creemos dignos de ser tratados en un periódico local, como lo verificamos hoy, aunque á grandes rasgos por no permitirnoslo de otra manera la índole ni el tamaño del *Eco*.

Nos referimos á las diversas industrias que en nuestra villa dependen de la corchera, viven de su riqueza y contribuyen con ella á procurar el sostenimiento y bienestar de multitud de familias; y para ellas pedimos proteccion, pero una proteccion muy distinta de la que hemos solicitado para los tapones, y mas fácil por cierto de obtener: una proteccion local en una palabra.

En nuestra villa llegan periódicamente, guiados con la esperanza de hacer negocio, multitud de mercaderes ambulantes que ofrecen sus artículos á precios iguales y á veces mas baratos que nuestros establecimientos. Empezando por los confeccionistas de gorras y de prendas de vestir y concluyendo por los mercaderes en lencería, alfarería, quincalla, calzado etc.; todos á cual mejor procuran hacer una competencia constante á estos tenderos que despues de las contribuciones, alquileres y mil otros gastos que les agobian; han de sufrir la pérdida nada ínfima de sus deudores insolventes, cuando aquellos tienen la suerte de vender al contado. No somos enemigos, sin embargo, de las competencias; antes bien las deseamos, pues en ellas encuentra alguna economía el consumidor; pero no siempre son de buena ley y esto es lo que quisiéramos evitar.

Generalmente en las localidades

subalternas cuya situacion es completamente aislada como la nuestra, sucede que, privados la mayor parte de sus habitantes del continuo roce con las demás poblaciones y con las capitales especialmente, viven de un modo tan exclusivamente local, que cualesquiera cosa llegada de afuera llama poderosamente su atencion y aguijonea su curiosidad; y entonces atraídos por pomposos anuncios, acuden en tropel á proveerse de ello creyendo su escelencia insuperable. No pocas veces desgraciadamente se engañan, pero entonces ya no tiene remedio. De este modo hemos visto despacharse á centenares los específicos de farmacia, los trages confeccionados, las piezas de lencería, los objetos de alfarería, quincalla y demás, con gran perjuicio de los establecimientos locales y del bolsillo de los mismos incautos compradores.

Nada de esto sucediera si antes de proveerse de lo que se les ofrece por medio del reclamo, lo examinaran bien y calcularan luego si compite en precio y calidad con lo que hallarian aquí mismo; pues en faltándoles ambos requisitos, debiera tenerles mas cuenta y sería más lógico dar la preferencia á los vendedores de la poblacion, que al fin y al cabo son conocidos, comparten con ellos las cargas municipales y no tan fácilmente pueden esplotarles por la cuenta que les tiene de conservar una buena reputacion.

Y no se nos diga que exista una imprescindible necesidad de proveernos de cuanto ofrecen los forasteros. Por fortuna la importancia de la localidad ha cuadruplicado en pocos años el número de establecimientos industriales y de venta, y ha permitido la instalacion de otros anteriormente desconocidos. Aquí no faltan buenas farmacias, talleres de fotografía, de encuadernacion de libros, de confeccion de trajes, marmelerías, relojerías, tiendas de novedades, quincallerías y otra infinidad de establecimientos de no mediana importancia por cierto, en muchos de

los cuales se obtienen los mismos artículos que traen los mercaderes ambulantes, á precios generalmente iguales y á veces mas baratos. Y así como hoy dia todas las naciones tienden á proteger sus diversas producciones de la influencia extranjera, nos parece muy natural que la verdadera proteccion empiece por las mismas poblaciones entre sí, procurando sus habitantes ayudarse mutuamente en las diversas transacciones que deben proporcionarles el pan cotidiano y el porvenir de sus respectivas familias.

No queremos, repetimos, dar á comprender con esto que deseamos se deseché cuanto venga de afuera. Entonces sería monopolio lo que pediríamos y no proteccion. Lo que ofrezca ventajas positivas, venga de donde viniere, aceptarlo; pero en paridad de condiciones, primero los de casa.

Esto es lo lógico y conducente; y esto es lo que deseamos.

SISTEMAS DE DESCORCHE.

Se observa en la práctica, que en algunos alcornoques efectúan de una vez el descorche total del árbol, en otros se verifica parcialmente, y dentro aún de estos sistemas, vemos diversas modificaciones: el descorche total, unas veces es del tronco y ramas á un tiempo; otras durante dos ó mas años; en el parcial, ó se hace la extraccion por anillos, descorchando en el primer año hasta la altura de un metro, por ejemplo, adelantando en el segundo año otro metro, y así sucesivamente, ó se sacan panes mas ó menos grandes de distintos sitios del árbol, indistintamente. Hasta en los distritos forestales, donde parece debía dominar un solo criterio, como consecuencia de un detenido estudio que ha debido preceder, se notan tan lamentables diferencias.

Estudiando, siquiera sea ligeramente, estos sistemas, entre el descorche total y el parcial, desde luego debe darse la preferencia á este último: es evidente que cuanto menor sea la superficie del árbol desnuda, menores han de ser tambien los efectos de la influencia atmosférica y demás agentes exteriores, al obrar directamente sobre la capa del liber; pero aún queda por estudiar las diversas formas en que se practica. En el descorche por anillos no se evitan los inconvenientes del descorche total, puesto que se alteran por completo las condiciones en que vegeta la planta; y si la operacion no se practica con todo el cuidado que requiere, puede interrumpirse la circulación de la savia, originándose la muerte del árbol. En el descorche por panes la alteracion es todo lo menor posible, y si por la falta de

precaucion ó de pericia del operario se arranca parte de la capa del liber, no ocasiona la muerte del árbol; solo resulta una herida que será mas ó menos importante, pero que por regla general es siempre cicatrizable: este sistema en cambio, al cabo de algunos años introduce una gran desproporcion en la renta anual, y en un mismo árbol aparecen panes de corcho de distintas edades; requiere un gran número de reconocimientos antes de la extraccion, y la administracion del alcornoque, por su irregularidad, no puede ser la más conveniente.

Hay un término medio que parece más aceptable. Si nos fijamos que en la parte del árbol expuesta al S. E., ó sea *al naciente*, se adelanta algo más la produccion del corcho, deberemos dar la preferencia á esta parte para el primer descorche parcial y efectuar éste en el tallo, en dos veces, en el sentido longitudinal; de modo que en el primer año se descorchará dicha mitad del tronco, en el segundo la otra mitad de la parte opuesta del tallo y así sucesivamente en las ramas. Por este procedimiento, nunca se deja el tronco completamente desnudo y la produccion se regulariza dentro del turno; la influencia atmosférica no obra sobre la capa del liber más que en una parte, sin que se altere la circulacion de la savia en el resto de la planta, lo cual contribuye á la mas pronta formacion de la nueva capa de corcho, toda vez que el estado patológico en que se coloca á la planta es de menor importancia.

Hace algunos años viene ensayándose un nuevo sistema de desbornizo: consiste en extraer el corcho de todo el tronco en cuatro panes, los cuales se vuelven á aplicar otra vez al árbol, sujetándolos con cuerdas y tapando las juntas con barro, betun ó cualquier otra sustancia á propósito que sea fácil de obtener. En este estado se deja el alcornoque hasta la primavera siguiente, en que debe quitarse dicho abrigo, antes del movimiento de la savia. Por este método, sobre tener la ventaja de no dejar al descubierto la capa del liber, se obtiene en el turno siguiente corcho segundero de mejor calidad, que no habiendo empezado á criarse bajo la influencia de los extremos de la temperatura, no presenta tantas resquebraaduras ó grietas, como lo demuestran las experiencias practicadas. Considerando este procedimiento bajo el punto de vista económico, no ofrece desventaja alguna; el corcho bornizo sabemos no tiene valcr en sí, y por tanto sólo hay el pequeño aumento de jornales para su colocacion otra vez sobre el árbol; en cambio, se evita la pérdida de muchos árboles, se atenúa el considerable retraso de la vegetacion y se mejora el corcho segundero, aumentando su valor; por último, el bornizo no se pierde; aunque algo mas infe-

rior, á la primavera siguiente se recobra.

Cuál de estos sistemas debe adoptarse, no nos creemos con competencia para decidirlo; sólo deseamos llamar la atencion de las personas que á este estudio se dedican, á fin de excitarlas á que contribuyan con sus conocimientos y con su experiencia, para que llegue á seguirse un criterio racional, teniendo en cuenta las necesidades de la produccion y las condiciones de la planta. Por lo que á los montes públicos se refiere, no es extraño no preocupe á la Administracion central tan importante asunto, no afecta á la política.

A. D. R.

(De la Revista de Montes.)

SERVICIO PARTICULAR DE «EL ECO».

Barcelona 18 Noviembre de 1880.

Señor Director: Con sin igual satisfaccion transcribo el suelto del Diario de Villanueva y Geltrú, relativo á una solemnidad que honra á las personas que en ella tomaron parte y á la poblacion que fué cuna de uno de los preclaros hijos de Cataluña, muerto desgraciadamente en la flor de su juventud. Dice así:

«La inmediata masia de Cabanyes fué teatro anteayer de un acontecimiento que honra tanto á Villanueva como á los que en él tomaron parte.

Nuestro querido y respetado amigo D. Víctor Balaguer, acompañado del sabio bibliotecario de Barcelona Sr. Aguiló, de los escritores y poetas señores Guimera, Ubach y Vinyeta, Vilanova, Pirozzini, Coroleu, Tolosa, Guarro, del ilustrado sacerdote señor Sellarés y del representante de nuestro estimado colega «La Mañana», D. Alfredo Garcia Lopez, organizó una excursión á la citada masia con el objeto de tributar un homenaje de respeto y de cariño á la memoria del insigne poeta Don Manuel de Cabanyes.

La inagotable galanteria del Sr. Marqués y Riba, y la de la señora viuda de Cabanyes, permitieron que los expedicionarios pudiesen visitar la mansion del poeta, llena por todas partes de recuerdos suyos. Cuando los expedicionarios llegaron al aposento en que se encuentra el retrato del infortunado vate, todos, por un movimiento simultáneo, se descubrieron religiosamente admirando aquella pintura que representaba al inspirado autor de «Colombos». El Sr. Balaguer, con acento conmovido, leyó la magnífica poesia «Mi lira», colocada en un cuadro al pie de la imagen de su autor. La emocion de los concurrentes era profunda y todos dedicaron sentidas frases á la pérdida del memorable vate catalán.

El Sr. Aguiló se propone, con permiso de la familia del Sr. Cabanyes, obtener una copia del retrato con el objeto de aumentar la galeria de catalanes ilustres que se organiza en la Biblioteca de que es tan digno jefe.

Tanto el Sr. Balaguer como las personas que le acompañaron se complacen en hacer publico su agradecimiento al Sr. Marqués por las esquisitas bondades que les dispensó y que sirvan de motivo para que nunca se aparte de su memoria el recuerdo de la visita en honor del ilustre hijo de Villanueva.

La importante casa editorial y establecimiento tipográfico de Don Luis Tasso, ha empezado á publicar un semanario ilustrado con el título «La Ilustracion», el cual ha merecido extraordinariamente el favor del público, tanto por lo escogido de su texto y el mérito de los grabados, como por el ínfimo precio á que se vende, por la insignificante cantidad de dos cuartos puede adquirirse esta importante publicacion que así publica artículos de conocidos literatos, como artículos científicos relativos á los adelantos de la ciencia, como grabados de los monumentos de Barcelona, retratos de diversas notabilidades con su correspondiente biografía, poesias escogidas, revistas de Madrid, y demás cosas que hacen de dicho periódico una adquisicion de suma conveniencia.

Han visitado nuestra capital el archiduque Guillermo y la archiduquesa Isabel.

Van á empezar luego las obras para levantar la nueva cárcel. Sabidos son por desgracia los continuos abusos y escándalos que con desdoro de la moral vienen sucediéndose, en

las insuficientes cárceles de Barcelona, sin que puedan remediarse: lamentable es, que las personas detenidas, hayan de juntarse con los criminales mas empedernidos, por todo lo que decimos nuestra ciudad ha recibido con alegría la noticia á que me refiero y mas al saber que este edificio estará á la altura de los últimos adelantos de la ciencia penal.

El pasado domingo celebró el Congreso catalanista la sesion de clausura ante una numerosa concurrencia. El presidente Sr. Almirall pronunció un discurso haciendo el resumen de los debates que han tenido lugar en aquella asociacion, felicitándose del patriotismo y armonía que en ellos han reinado, y el Sr. Vallés y Ribot, dió lectura á una bien razonada exposicion elevada por el Congreso á los altos poderes del Estado, pidiendo la conservacion del derecho foral catalán en todo lo que esté conforme con los modernos tiempos.

Don José Zorrilla ha establecido su residencia en esta capital por una larga temporada. El eminente poeta dará á conocer varias de sus obras inéditas en las lecturas que celebrará en el Ateneo Barcelonés.

Este importante centro ha acordado abrir una exposicion artistica, en la cual admitiránse las obras que presenten los artistas socios. De V. A. A.

El Corresponsal.

Sr. Director del «Eco Guixolense».

De un horrible duelo acaba de tener este Juzgado conocimiento, ocurrido en la villa de Ripoll, parece ser que dos sujetos, cuyos antecedentes no son por cierto muy recomendables, salieron de una taberna de la referida villa con ánimo deliberado de batirse, habiendo en la lucha fallecido á los pocos momentos uno de los combatientes, quedando el otro en tan mal estado, que con fundamento se cree haya fallecido ya, en razon á la importancia de la herida que lo fué con arma blanca rasgando abdomen é intestinos; me consta que el Juzgado con un celo digno del mayor elogio, instruye con la mayor actividad la formacion de las correspondientes diligencias, trasladándose en el lugar del suceso en averiguacion de las causas del hecho, sin dejar de atender por ello á la multitud de negocios que ocupan seriamente tal cuidado todos los dias, en particular la parte criminal que de algun tiempo á esta parte ha tomado un incremento extraordinario, no bajando de ochenta las causas que se hallan en curso, á cuya circunstancia debe agregarse la horfandad con que ha quedado el Juzgado con la promocion del Juez y del Fiscal, teniendo en su consecuencia el Regente D. Isidoro Saló, y el Fiscal sustituto D. Antonio Laguarda que hacen esfuerzos sobrehumanos para hacer frente al cúmulo de asuntos que han de intervenir, sin dejar de cumplir con los de su bufete de Letrado, haciendo ello, aumento de un modo mas sensible el trabajo á los Notarios del Tribunal por los varios casos de incompatibilidad que se ofrecen. De desear es pues, en bien de todos, que el Gobierno para la mejor y mas rápida Administracion de justicia, cuide de proveernos cuanto antes de funcionarios que reemplacen á los ascendidos.

El antiguo y local adagio de «Per St. Martí la neu al pi» no ha tenido este año aplicacion, puesto que el invierno se nos ha venido encima mas pronto de lo que quiere decir el refrán, habiendo ya muchos dias antes de la fecha indicada, nevado en abundancia en la llanura; obligándonos mas que de prisa echar mano de los tupidos capotes y demás abrigos, causando la inclemencia del tiempo por congelacion, la muerte de una muchacha de diez y nueve años de edad que con su padre se dirigia desde esta comarca al Distrito de Tosas, que dista unas tres leguas.

Siempre de V. afectísimo amigo

El Corresponsal.

Puigcerdá 17 Noviembre 1880.

El martes próximo á las 10 de la mañana se celebrarán en esta Iglesia parroquial solemnes funerales en sufragio de los que perecieron en el naufragio del *Laud Maria*, acaecido en Vinaroz la noche del 7 al 8 del actual.

Los presidirán las autoridades locales, familias de las víctimas y armadores del buque, quienes agradecerán la asistencia de sus amigos y conocidos á tan solemne ceremonia. No se invita particularmente.

GACETILLA.

A causa del fuerte poniente que vino el martes, llegaron de arriba en nuestra rada algunas embarcaciones menores.

Está ya tocando á su término la colocación de la proyectada palanca en el vado de *Mascanada*.

Es una mejora que no podemos menos que aplaudir.

Está también ya construida y de una manera sólida la palanca proyectada en el cruce de la riera junto á la fábrica de aserrar maderas de Sres. Sala y Compañía.

Los trabajos que se estaban practicando para sacar á flote los despojos del vapor *Matilde*, se han paralizado y hasta la próxima primavera volverán á reanudarse.

En el punto donde se sumergió el vapor *Betis*, trabábase todavía con actividad con la esperanza de un pronto término.

De la enorme barcaza que se fué á que en la *Cala Petrosa* durante el temporal del 2 al 3 del corriente, muy poca cosa ha podido salvarse, según se nos ha asegurado.

Es chocante el siguiente caso que refiere un colega, sucedido hace pocos días en Barcelona á un *Tenorio* de callejon.

Parece que al anochecer salió de su casa una señora joven y bella, la cual se vió seguida al poco tiempo por un pollo muy elegante. La señora iba atravesando calles y callejuelas siempre seguida del joven en cuestión, quien no contento con esto, le dirigía palabras obscenas creyendo ya haber hecho una conquista. Al fin la señora entró por una escalerilla de pobre apariencia, subió á un piso, llamó, y al abrirse la puerta se vió detrás de sí al citado *Tenorio*, al que con la mas próxima cortesía y amabilidad invitó á entrar, efectuándolo éste con las mas vivas demostraciones de alegría. Al penetrar se hallaron en una habitación pobre y desmantelada y en un rincón, sobre un mal lecho, yacía una anciana, enferma de cáncer en el pecho. La señora descubrió la ropa que tapaba la llaga de la paciente y suplicó al *Tenorio* que la alumbrase mientras ella practicaba la curación. El sujeto en cuestión, chasqueado y corrido, no tuvo mas remedio que acceder á las peticiones de la señora ofendida, cuando despues despedido cortesmente por la acción *meritoria* que acababa de practicar.

Es una lección verdaderamente original que debieran tener presente todos los *conquistadores* que van en busca de aventuras con desdoro de la moral y de la decencia pública.

El gimnasio que estaba establecido en la calle de Girona se ha trasladado á la de San Juan cerca del Paseo del Mar.

Nuestro queridísimo amigo y colaborador D. José Juan Jaumeandreu en la velada que dedicó el Ateneo Barcelonés al eminente poeta D. José Zorrilla, leyó su poesía «La Caridad», y dos del malogrado Bartrina: una de ellas en catalán del libro inédito que lleva por título «*Pobreta!*» y

la otra «*Un año mas!*»

INTERESANTE Á LOS PESCADORES.— Hace tiempo que los delfines producen estragos en sus redes causándoles perjuicios de consideración, sin que hasta ahora se haya encontrado el medio de evitarlo.

Por fortuna en Tarragona se ha hallado un procedimiento muy sencillo que recomendamos se difunda y circule por entre los pescadores de la costa.

Consiste éste en disparar un petardo en cuanto se presenta uno de esos animales, repitiendo la operación todas las embarcaciones situadas en los alrededores. Aturdidos por tantas detonaciones, se alejan en precipitada fuga, dando así el tiempo necesario para pescar con entera libertad.

Debemos advertir que los pescadores de Tarragona han alcanzado al efecto el oportuno permiso del Comandante de aquel distrito.

Los arcos levantados en la casa que se está reedificando en la plaza de la Constitución, tienen á poca diferencia la misma forma que los antiguos, pero son de mayor elevación.

En la madrugada del pasado lunes, nuestro particular amigo Don José Soler Parera tuvo la desgracia de perder á su padre.

Acompañamos á nuestro amigo en su justa aflicción.

En la plaza de San Juan existe en estado de permanencia un lodazal producido por el agua que se desperdicia de la fuente.

Sería muy conveniente una reparación en sus espitas.

Nótase alguna paralización en los mercados consumidores de tapones por cuyo motivo ha disminuido algun tanto el trabajo en nuestras fábricas.

Se está levantando una casa junto á la carretera de Palamós en el llano de San Pol, y parece que dentro poco algunos de aquellos viñedos se convertirán en huertas empezando así á poblarse aquella estensa region hasta ahora casi completamente desierta.

En Palafrugell se trata de publicar un periódico semanal destinado á defender y fomentar los intereses generales de aquella importante villa y comarca.

Desearíamos se realizara tan laudable pensamiento.

Se han abierto al público, despues de haber sido con mucha elegancia restauradas, una tienda de novedades en la calle Estrecha del Centro y una zapatería con el título de *La Comodidad* en la calle de los Arboles.

Los catarros y las afecciones de garganta han sido generales durante toda esta semana, á causa de las variaciones repentinas de la atmósfera.

Es preciso no andar desprevenidos y arroparse bien si se quieren evitar tales dolencias.

Es tal la importancia que con la explotación de la vía-férrea de Barcelona á Francia, va adquiriendo la población de Port-Bou, tres años atrás un simple caserío, que, según parece, ha solicitado ya su separación de Culera para formar por sí sola un Distrito Municipal.

Mucho celebraríamos alcanzara

cuanto antes lo que pretende, por necesitarlo su creciente desarrollo.

«El Eco de Port-Bou», periódico que se publica en la indicada población, sigue á esta en su desarrollo habiendo duplicado su tamaño é introducido mejoras notables en su redacción.

Es una publicación que dará una elevada idea de la cultura catalana á cuantos extranjeros lleguen por vez primera á su frontera.

En la cuestión que se verificó el lunes pasado para allegar recursos á las viudas y huérfanos pobres de los desgraciados naufragos del *Laud Maria*, se recogieron 1.075.50 pesetas, que se han repartido ya según nota que nos ha pasado la comisión encargada de hacerlo.

Dicen que aquella célebre llave, que tanto juego ha dado, ya pareció; pero que todavía continúa la caja que guarda los fondos del legado Vidal cerrada, y por consiguiente sin sueldo el profesorado.

Esto se susurra,
Esto se murmura.

Comunicado.

Compañía de seguros contra incendios y explosiones del gas, del rayo y de las máquinas de vapor. á prima fija.

S. Feliu de Guixols 17 Noviembre 1880.

Sr. Director de El Eco Guixolense.

Muy Sr. mio: habiendo llegado á mi noticia que un Agente de una de las Compañías francesas que, de pocos meses, trabaja en esta Provincia, dice públicamente que solo la Compañía que él representa, concede la rebaja de un 20 por ciento á los edificios públicos y su contenido, como son los pertenecientes al Estado, á las Provincias, Ayuntamientos, Hospitales, Hospicios, Cultos y Comunidades religiosas; me veo en la imprescindible necesidad de manifestar al público en general, y en particular á los Sres. Presidentes de dichas Corporaciones, que no hay necesidad de recurrir para esta clase de seguros á ninguna Compañía extranjera, puesto que en todas las españolas conceden dicha garantía y también *La Catalana*, cual garantía concedió al momento de establecerse y continúa concediéndola también hoy día, según puede verse en sus tarifas y comentarios.

Espero pues, Sr. Director, de la amabilidad de V. que dará cabida á las antecedentes líneas en su ilustrado periódico, y por ello le quedará sumamente reconocido su afección y s. s. q. b. s. m. — El Representante de la Compañía, JUAN ESTEVA.

Seccion oficial.

JUNTA DEL LEGADO
DE
DON FRANCISCO JOFRE Y PARADÍS.

CUENTA GENERAL del producto de las 100 obligaciones del Ferro-Carril de Zaragoza á Barcelona legadas por dicho Sr. Jofre para dotar á tres jóvenes naturales y vecinas de la villa de San Feliu de Guixols que contraigan matrimonio, en virtud de testamento otorgado por el citado

D. Francisco Jofre y Paradís, protocolizado ante el Notario de Barcelona D. José Falp en 29 Mayo de 1877, gastos ocurridos y existencia para la creación de los tres dotes correspondientes al pasado año 1879, en virtud de lo dispuesto por el testador; á saber:

INGRESOS.

Ps Cs:

Producto de los intereses correspondientes á las 100 obligaciones del Ferro-Carril de Zaragoza á Barcelona, cupones vencidos en 1.º Julio 1879 y 1.º Enero 1880, á razon del 4 por 100 anual. . . 2000 »

GASTOS.

En Noviembre de 1879, al Sr. Director de El Eco Guixolense por la insercion de la cuenta general del legado del propio año, con mas 50 ejemplares del periódico en que aquella apareció. . . 20 »
A D. Benito Bartumeu por una lámpara de mármol colocada en el Salon de sesiones del Ayuntamiento, con inscripcion á favor del inolvidable D. Francisco Jofre y Paradís, para perpetuar su memoria. . . 491 »
A D. Jaime Bertran por la reproducción de dos docenas fotografías del citado Sr. Jofre. . . 15 »

Total. . . 226 »

RESÚMEN.

Importan los ingresos. . . 2000 »
Id. los gastos. . . 226 »
Existencia. . . 1774 »

Cuya cantidad de 1774 pesetas se ha repartido en el día de hoy entre las tres jóvenes pobres designadas por la Junta, llamadas Carolina Suñer y Vena, hija de José y Antonia difuntos, casada con José Roura Molinas; Antonia Senti Cruz hija de Antonio y Antonia casada con Antonio Romani; y Concepcion Albó Geronés hija de Juan y Magdalena, casada con José Badosa Roura, entregando á cada una de ellas la suma de 591.33 pesetas.

Al publicar las cuentas que preceden esta Junta cumple el grato deber de hacer constar lo agradecida que se halla á la de Gobierno del Banco de Barcelona, por su acuerdo de 1.º Marzo de este año, disponiendo que el depósito núm. 7465, á nombre de la Corporacion Municipal de esta villa, que lo constituyen las obligaciones legadas por D. Francisco Jofre y Paradís, sigan en la Caja del Establecimiento sin retribucion alguna por su custodia, haciendo estensiva su gratitud á D. Manuel Sicars por las gestiones que ha practicado por encargo de esta Junta, concernientes al legado de que se trata.

S. Feliu de Guixols 18 Noviembre de 1880.

El Alcalde Presidente, Benito Montaner.— Juan Ribot.—Silvia Pi.—Alejo Sala.

S. Feliu de Guixols: Imp. de Juan Gener.

BAILE DE ENTRADA.

Tendrá lugar hoy domingo por la noche en el Salon de la Carretera en el cual se ejecutarán alternando con el programa, las piezas siguientes:

«La Batalla de Peracamps, por orquesta y banda, y una Polka á coro y orquesta.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA CENTRAL COMPAÑIA ANÓNIMA DE SEGUROS

á prima fija

contra incendios, esplesiones de gas
y máquinas de vapor.

Autorizada en Francia por decreto de 12 de Agosto de 1863 y 17 de Diciembre de 1864, y en España por Real Orden de 10 Febrero de 1880. Establecida en Paris, calle de Richelieu.

Capital social 40.000.000 de reales.

Director en Gerona D. Rafael Ferraró, calle Figuerola, 17.
Agente en S. Feliu de Guixols, D. José Bofill (a) Figueras.



Habiendo cesado uno de los socios, D. Vicente Ribot de la compañía de ordinacion de esta á Caldas de Malavella y vice-versa, se pone en conocimiento del público que desde el dia 7 de los corrientes correrá á cargo de D. Juan Durán (á) Toledo, rigiendo los mismos precios y condiciones.

La administracion en casa D. Juan Vicens, calle de los Arboles.

GRANDE Y VARIADO SURTIDO

DE

CALENDARIOS AMERICANOS.

ÚLTIMA NOVEDAD.

Los vende D. PEDRO VIADER (Cartero)
al precio de 3 á 12 reales.

Habiéndome encargado del establecimiento de la viuda Gumbau, ofrezco al público toda clase de trabajos de CERRAJERIA, con perfeccion, elegancia y baratura.

NARCISO CANET, calle del Portalet, 45.

SE ALQUILA un espacioso almacen situado en el interior de un patio.

Razon: Calle de la Procesion, núm. 15, piso primero, ó en la imprenta de este periódico.

BOET EL TOISON DE ORO

POR

D. LUIS CARRERAS,

CORRESPONSAL DE «EL DILUVIO» EN MILÁN.

ILUSTRADO POR D. EUSEBIO PLANAS.

Contiene la historia del Proceso con minuciosos é interesantes detalles, intrigas fraguadas, vida pública y privada de D. Carlos, la de Boet, documentos importantes de los tribunales que han intervenido, historia y publicacion de todos los papeles secretos, con inclusion de las cartas pederásticas que suprimió El Diluvio, descripcion estensa de las sesiones, los discursos del fiscal, de los abogados de la defensa, y del presidente, con datos inéditos, aclaraciones, observaciones, comentarios y revelaciones del mayor interés.

PARTE MATERIAL

Esta obra se repartirá por cuadernos de 64 páginas en 8.º mayor prolongado (tamaño del prospecto) de buen papel é impresion, al precio de

DOS REALES

cada cuaderno en toda España.

BARCELONA: se suscribe en la librería de Manero, Leona, 13, centros de suscripcion y demás librerías de la capital.

PROVINCIAS: en las principales librerías y centros de suscripcion.

S. FELIU DE GUIXOLS: Pedro Viader.

PALAMÓS: Manuel Pruneda.

TOSA: Miguel Garriga.

En los puntos donde no haya corresponsal puede hacerse la suscripcion directamente enviando el importe de 6 cuadernos á SALVADOR MANERO Lauria, 82, Barcelona.

VENTA DE OCHO CASAS DEL PUIGNARÍ.

Al contado.

Pagando 420 mensualidades en diez años de

2100 ptas.	21 ptas.
2100 »	21 »
2100 »	21 »
2100 »	21 »
2500 »	25 »
3000 »	30 »
3200 »	32 »
3500 »	35 »

Darán razon en casa Arxer, frente al Convento.

ESTERERÍA BARCELONESA DE SIMON ARARÁ.

Calle Mayor del Centro, núm. 28.

Gran surtido de alfombras y esteras de todas clases. Se colocan á precios reducidos, al estilo de Barcelona; igualmente toda clase de alfombras y esteras aun que no sean de dicho establecimiento; ademas encontrarán todo lo concerniente en los artículos Esterería y Espartería como tambien en cordería de todas clases.

Tambien se colocan, venden y recomponen persianas á precios módicos.